



# Winterwunderland

Wie der Weihnachtsmarkt an der Burgkirche vor zwölf Jahren seinen Anfang nahm und warum die Verkaufstresen der Stände vielleicht ein bisschen zu hoch geraten sind.

Von Julia Krentosch

D

ie Idee kam beim Joggen. Jeden Sonntagmorgen um 8.15 Uhr geht's für Stefan Heinrich und Matthias Singer-Fischer in Laufschuhen an den Rhein. Und weil sie das schon jahrelang so machen, haben die beiden beim Rennen auch noch genug Puste, um über Glühwein, Bratwurst und Co. zu reden. Über den Weihnachtsmarkt also. Über den, den es in Ingelheim noch nicht gab. Freiluft. Am ersten Advent 2004 war das. Ein Jahr später sind sie sonntags nicht gelaufen. Da steckten sie nämlich in den Vorbereitungen für den ersten Ingelheimer Weihnachtsmarkt rund um die Burgkirche. Damals noch ohne das Rosengärtchen, nur auf dem sogenannten Kuchenblech. Die ersten Freiluft-Versuche hatte man dort zusätzlich zum Indoor-Weihnachtsmarkt in der Alten Markthalle schon 2003 gestartet, erinnert sich Heinrich.



»Wir haben eben beide schon immer gerne Feten organisiert. Jetzt ist es eben eine Fete mit 60 000 Besuchern.«

Stefan Heinrich

Momente, die bleiben? „Der Schnee 2010“, da sind sich die Organisatoren des Weihnachtsmarktes an der Burgkirche Stefan Heinrich (gelbe Jacke) und Matthias Singer-Fischer – hier beim Aufbau im Bild – einig. Und der 2017. Den hat Petrus inzwischen zweimal geschickt. Archivfoto: Verein; Foto: Thomas Schmidt

Konzept für einen Weihnachtsmarkt rund um die Burgkirche. „Haben wir gemacht“, sagt Singer-Fischer und lacht. Im Februar stimmte der Stadtrat zu, im März beschlossen die Fraktionen einen jährlichen Zuschuss von 21 000 Euro und im April gründete sich die „Ingelheimer Weihnachtsmarkt an der Burgkirche GbR“. Elf Monate später lief der erste Weihnachtsmarkt rund um die Burgkirche.

Inzwischen ist aus der Gesellschaft ein Verein mit 21 aktiven Mitgliedern geworden. Größtenteils Freunde und Bekannte. Passive Mitgliedschaften gibt es nicht. Wer Vereinsmitglied ist, der packt auch mit an. Die anfänglich 24 Stände haben sich in zwölf Jahren verdreifacht und auch sonst hat sich einiges getan. Der Weihnachtsmarkt ist von Jahr zu Jahr professioneller geworden. Und muckeliger. „Das haben wir zu einem Großteil Felix Harth zu verdanken“, der Zimmermeister sei ein großer Unter-

stützer des Projekts, erzählt Heinrich und muss plötzlich lachen, als er an die Thekenhöhe der Verkaufsstände denkt. „Die haben Stefan und Felix Harth abgemessen, indem sie sich eben so aufstützen mit dem Arm“, jetzt muss auch Singer-Fischer lachen. „Nur sind die beiden halt etwas größer als die restliche Bevölkerung“. Im Ergebnis strecken sich die Weihnachtsmarktbesucher seitdem ein bisschen nach ihrem Glühwein.

„Wir sind naiv gestartet“, sagen die beiden heute. „Mussten wir vielleicht auch, sonst macht man das ja nicht“, sagt Heinrich und lacht. „Wir haben eben beide schon immer gerne Feten mit Blick darauf organisiert, was den Gästen gefallen könnte. Jetzt ist es eben eine Fete mit 60 000 Besuchern“. Angst vor großen Herausforderungen haben die beiden inzwischen jedenfalls nicht mehr. Man ahnt es schon: Heinrich und Singer-Fischer sind immer noch Freunde und sie gehen auch immer noch jeden Sonntag joggen. Und ja, sie feiern auch immer noch Weihnachten. Auch wenn das Fest seit zwölf Jahren ein anderes ist. „Man wird schon auf den Weihnachtsmarkt reduziert“, erzählt Heinrich. Schlag erster Advent fragen ihn die Leute nicht mehr „Wie geht es dir?“ sondern „Was macht der Weihnachtsmarkt“. Die beiden nehmen es gelassen. „Wenn wir selbst keine Weihnachtsmarktfans wären, würden wir es ja nicht machen.“

→ [www.ingelheimer-weihnachtsmarkt-an-der-burgkirche.de](http://www.ingelheimer-weihnachtsmarkt-an-der-burgkirche.de)